



Comunidades de Machalí, Olivar y Rancagua participaron en visitas patrimoniales a Casa 100 de Coya

Como parte del plan de apertura de sus activos a las comunidades cercanas a sus operaciones, Codelco El Teniente invitó a cerca de 500 vecinos y vecinas de la villa Alborada de Rancagua, Olivar Bajo y Machalí, a las visitas patrimoniales que la División organizó para la Casa 100 de Coya. La actividad, coordinada por la Fundación Sewell, se repetirá el último fin de semana de cada mes.

Junto con visitas guiadas a la casa, declarada zona típica en el año 2017, se organizaron recorridos por la Población Central o Campamento Americano y sus instalaciones, como el Museo Eléctrico, el Palitroque y la Escuela de Orfebres.

Germán Sandoval, gerente de Sustentabilidad y Asuntos Exter-

nos, detalló que, “esta acción no solo destaca el valor patrimonial de uno de nuestros activos más emblemáticos, sino que también subraya nuestro compromiso con la generación de valor en el territorio a través de la integración y la participación comunitaria”.

La iniciativa busca compartir con la comunidad y educar a las nuevas generaciones sobre la historia de la minería en Chile y difundir sobre la vida de las primeras familias que poblaron la precordillera de Los Andes, generando desarrollo a través del recurso minero.

FOMENTAR EL TURISMO LOCAL

La construcción de la Casa 100, de acuerdo con el Archivo Histórico de Coya, fue aprobada por la



Braden Copper Company el 22 de abril de 1930 para la residencia de los principales ejecutivos de la empresa que buscaban un clima más amable que el de Sewell para establecerse con su familia. Su arquitectura refleja el estilo de las mansiones del Centro Sur de Estados Unidos de comienzos del siglo XX.

Cristián Sanhueza, director de Desarrollo Comunitario de El Teniente, explicó que “esta apertura se alinea con nuestra estrategia de desarrollo, la que busca no solo la preservación de nuestros activos históricos, sino también su activación. Al promover las visitas fomentamos el turismo local, apoyamos a los pequeños emprendedores del sector y promovemos la educación y la cultura en nuestra región”.

UN ESPACIO PARA COMPARTIR

Las visitas se enmarcan en el programa divisional “Conectándonos

con Nuestro Patrimonio”, cuyo objetivo es conservar, difundir y valorizar los lugares patrimoniales de nuestra región, tales como Sewell, la Casa 100 y la Población Central de Coya.

María Teresa Burgos, participante del recorrido, celebró que “me gustó mucho la experiencia. El recorrido trajo muchos recuerdos a mi memoria. Me permitió recrear historias de hace años. Se lo recomendaría a todas las personas”.

Agustina Rosales aseguró que “me gustó mucho la casa. Su piso, sus muebles y toda su arquitectura”. Maité González destacó que “me encantó porque es mucho más grande de lo que imaginaba e imponente de lo que pensaba”. Gracias al programa de visitas comunitarias, en 2023 más de 4.500 personas participaron en 80 visitas Coya con la organización de viajes para 33 organizaciones comunitarias y 25 establecimientos educacionales.

Quinientos vecinos y vecinas fueron parte del programa “Conectándonos con Nuestro Patrimonio”, cuyo objetivo es conservar, difundir y valorizar los lugares patrimoniales de nuestra región, tales como Sewell, la Casa 100 y la Población Central de Coya.

